



Message de la Cevaa à l'attention de :

l'EPKNC – Eglise Protestante de Kanaky Nouvelle-Calédonie
la PCC – Conférence des Eglises du Pacifique

Monsieur le Président de l'EPKNC – Pasteur Var KAEMO,
Madame la Secrétaire Générale de l'EPKNC – Pasteure Rosèlène WADROBERT,
Mesdames et Messieurs les membres de l'EPKNC,
Mesdames et Messieurs les délégué·e·s et invité·e·s à l'Assemblée Générale de la PCC,

Que la grâce et la paix vous soient données au nom de notre Seigneur Jésus Christ !

Au nom du Président de la Cevaa, le pasteur Michel Lobo, du Conseil exécutif et de toute l'équipe du Secrétariat, je vous adresse nos salutations les plus fraternelles et chaleureuses. Votre Eglise accueille pendant cette semaine les 32 Eglises sœurs de la Conférence des Eglises du Pacifique pour la 12^e Assemblée Générale sous le mot d'ordre « Dö Kâmö - Christ, transforme-nous dans ta nouvelle humanité ».

C'est un événement important pour vous et la Nouvelle-Calédonie, car c'est la première fois depuis 57 ans que cette grande réunion a lieu sur votre île.

A la Cevaa, nous rendons grâce pour la beauté et la diversité de vos îles, riches de vos langues et cultures spécifiques, pour la force de votre foi et l'enracinement de vos coutumes.

Le thème de votre Assemblée Générale met pourtant en avant la volonté de changement, de renouvellement, le désir d'être transformé·e par le Christ. Je suis interpellée par votre détermination à vouloir changer les choses sur beaucoup de sujets de la vie et de la société. Vous avez à cœur de créer des communautés justes et sûres pour les femmes et les hommes, d'encourager la jeunesse, de protéger les enfants, d'aller vers une autodétermination et de promouvoir une attitude plus écologique à l'égard de la création.

Cependant, des combats anciens ne sont toujours pas gagnés et les causes pour lesquelles vous luttez, comme la reconnaissance des maladies liées aux essais nucléaires, ne sont toujours pas reconnues.

De nombreuses questions se posent à vous. Les défis pour vos différentes îles sont nombreux : sociaux, politiques, écologiques et spirituels. Quelle place l'Eglise doit-elle occuper dans la société ? Jusqu'où peut-elle ou doit-elle s'engager dans les luttes politiques ?

Comment promouvoir la paix dans un contexte tendu par des divergences ?

N'est-ce pas par un renouvellement de l'intelligence, comme vous le demandez à Dieu dans l'intitulé du thème de votre Assemblée ? N'est-ce pas en devenant une nouvelle créature, comme l'écrit l'apôtre Paul ?

Tandis que vous cherchez à vous laisser renouveler, inspirer par l'Esprit de Dieu pour témoigner sur le continent liquide de l'amour de Dieu pour chaque personne, sous d'autres cieux, des chrétiennes et chrétiens se rassemblent également pour réfléchir à ce que Dieu leur demande comme engagement dans leur contexte. En effet, en même temps que vous êtes rassemblé·e·s à Nouméa, environ 300 délégué·e·s de la Conférences des Eglises de Toute l'Afrique (CETA) sont réuni·e·s à Abuja au Nigéria, sous le thème :

« L'amour du Christ nous presse » 2 Cor. 5, 14 – "The Love of Christ compels us" 2 Cor. 5:14. Ainsi nous serons en communion de prière, chacun selon son contexte spécifique, mais uni·e·s par le Christ qui veut nous transformer et nous renouveler toutes et tous.

Permettez-moi de conclure avec ces quelques mots qui viennent d'une prière de la Pasteure Valamotu Palu, Secrétaire Générale du Comité des Eglises du Pacifique, Suva, Fidji, et publié sur le site du COE :

Dieu d'amour, donne-nous une parole dans nos luttes.

Donne-nous davantage de rames pour que nous puissions nous rencontrer.

Mets la paix dans nos cœurs, dans nos oreilles et dans nos yeux,

afin que nous sachions pardonner et aimer notre prochain et notre ennemi.

*Seigneur, donne-nous la possibilité de racheter le Fonua**

et de retrouver le paradis. Amen

* "terre et peuple" en langue tongane (Tonga).

Je vous adresse, chères sœurs et chers frères, nos vœux de réussite pour cette 12^e Assemblée Générale de la Conférence des Eglises du Pacifique. Que Dieu bénisse vos échanges, et vous permette d'avancer ensemble dans le renouvellement tant espéré de l'Humanité.

12 novembre 2023



Pasteure Claudia SCHULZ

Secrétaire Générale de la Cevaa